

NOUVEAUTÉS

Le Conseil Communal des Enfants et des Jeunes installé

Après son élection, le conseil communal des enfants et des jeunes a choisi son Maire et ses Adjointes :

Maire : Océane PÉRÈS, 1ère adjointe : Adèle BERTHELEMY, 2ème adjointe : Isaure DUCUP DE SAINT PAUL, 3ème adjoint : Mano JARD REDER, 4ème adjoint : Abel CHARRON

Conseillers municipaux :

Jade DUBOST, Mahé HELEVAUT BLANLOEUIL, Mathieu PONCE.

Après avoir exposé les projets et motivations, le CCEJ a procédé au vote. Une première réunion de travail s'est tenue avant l'été.



Le sentier d'interprétation de la faune et la flore du bois Mirabet inauguré !

Le directeur de l'école de l'Oncle Jules et la Présidente de l'association Ecolnature Soixante-six ont dévoilé le premier panneau du sentier en présence de M. le Maire, des Adjointes et Conseillers Municipaux, de la Députée suppléante Mme CHRETIEN, du Conseiller Régional M. CASES, du Conseiller Départemental M. VOISIN, du Conseil Communal des Enfants et des Jeunes, des Partenaires, Responsables Associatifs, Enseignants et Bénévoles.

Une belle journée avec outre l'inauguration, de nombreux ateliers, des jeux, un beau moment musical avec Zykatok, des chansons catalanes avec Pere Figueres, et bien entendu la visite du bois en suivant les nombreux panneaux explicatifs bilingues.

Un projet formidable pour notre commune, dont nous sommes fiers d'être partenaires; une belle réalisation pour notre territoire !



MOT DU MAIRE



Chers administrés,

En cette période de rentrée scolaire et associative, malgré les restrictions liées à la pénurie d'eau et les épisodes caniculaires, force est de constater qu'ensemble nous avons passé un bel été animé (fêtes, repas, cinémas, accueil de loisirs, espace ados, ...) durant lequel nous avons tous pris plaisir à nous retrouver.

Après un temps studieux consacré à l'édition de notre de bilan de mi-mandat et les premières réunions du Conseil Communal des Enfants et des Jeunes, nous avons profité de la saison estivale alors même que nos agents et les entreprises s'attelaient aux travaux désormais achevés (Espace Ali, rond-point Avenue de Perpignan, écoles, ...)

Après la mise en place d'un service de transport à la demande révolutionnaire, Perpignan Méditerranée Métropole a également déployé la location de vélos en mairie et très prochainement installera sur notre commune les premières colonnes à verres avec système de récompense au tri.

La municipalité quant à elle donne la possibilité aux plus de 60 ans de déjeuner au restaurant scolaire sur inscription (voir plus loin) dès ce mois de septembre.

Nous continuons à œuvrer avec vous au bien-vivre à Ponteilla-Nyls, pour les petits, les familles comme pour les seniors.

Soyez assurés de notre disponibilité au quotidien.

Votre Maire
Franck DADIES

Directeur de la publication : Franck DADIES
Rédaction, crédits photos, maquette : Mairie de Ponteilla-Nyls

Le giratoire route de Canohès achevé

Le marquage au sol étant réalisé, la signalisation étant installée, le nouveau rond-point en direction de Canohès permet désormais de desservir le lotissement la fount dels horts mais également de faire ralentir en entrée d'agglomération.

Celui-ci a pu être réalisé dans le cadre des compétences de Perpignan Méditerranée Métropole complété par le Projet Urbain Partenarial versé par les aménageurs.



Remise prix des mini toques

C'est devant une salle comble que s'est déroulée la 17ème remise de prix du challenge culinaire "les Mini Toques" sur la commune du Soler.

La commune de Ponteilla-Nyls avait douze candidats pour cette édition 2023, tous récompensés pour leur participation bien que non finalistes.

Franck DADIES, le Maire, et Alexandre MOULIN adjoint enfance et jeunesse, ont pu remettre diplômes et médailles aux participants de la commune.



Remise de calculatrices aux élèves rentrant au collège

Remise des calculatrices et diplômes aux enfants de CM2 lors de la fête des écoles au Stade de Ponteilla et à l'escola La Bressola de Nyls.

C'est avec grand plaisir que M. le Maire, accompagné de son adjoint M. Moulin, a remis la calculatrice offerte par la municipalité aux enfants quittant les deux écoles pour le collège.

Pique-nique géant des enfants du service périscolaire

L'équipe d'animation du service enfance jeunesse a organisé un pique-nique au stade réunissant tous les enfants inscrits aux restaurants scolaires des écoles de l'Oncle Jules et Gaudi. Des jeux ont été organisés après le repas.



Ecole Gaudi au bois Mirabet

Les enfants de la maternelle Gaudi découvrent le Bois Mirabet.

L'équipe enseignante a eu l'excellente idée de proposer aux maternelles une journée dans la nature avec pique-nique. C'est avec plaisir que le service enfance jeunesse a participé et que la municipalité a offert la location du mini-bus permettant les navettes.

Retour sur les vacances d'été



Accueil de loisirs Maternelle, Primaire et Passerelle



Espace Ados



Commémorations



Sant Jordi



Fête du rosaire



Festi'Foyer



Vide-greniers organisé par le Foyer Rural



20ème printemps de l'Aspres



Fête de Nyls



Sardinade organisée par le comité des fêtes de Nyls



Focs de la Sant Joan à Ponteilla et Nyls



Fête de la Saint Etienne et 100 ans RCP



Fête du 13 juillet



Cinéma en plein air en partenariat avec Aur'horse sur Nyls et Objectif Image sur Ponteilla



Week-end musical par la Chorale "A Tous Choeur"



ENVIRONNEMENT/TRAVAUX



Atelier compostage



Quelques habitants de notre commune sont venus profiter de la présence de deux maîtres composteurs de Perpignan Méditerranée Métropole pour s'initier ou parfaire leurs connaissances sur les bonnes pratiques et les avantages du compostage individuel ou collectif.

Les animateurs ont pu éclairer les participants et des panneaux très explicites complétaient leurs explications orales.

Nouveaux conteneurs à verre



Dans la cour de l'espace ALI à Ponteilla et dans celle de l'espace des templiers à Nyls.

Les usagers des salles de ces espaces pourront à présent trier encore plus facilement les déchets à la fin des festivités, qu'elles soient privées ou communales, grâce à ces nouveaux bacs réservés au verre disponibles sur place. La Municipalité compte sur vous, et s'efforce de mettre tout en œuvre pour que chacun puisse dire : « TRIER C'EST FACILE ! »



La salle Granger bientôt réouverte



Après une fermeture administrative, de longs travaux avec de nombreuses surprises et aléas, enfin la toiture de cette magnifique salle est terminée avec une belle charpente et un procédé permettant dans l'avenir l'installation de panneaux photovoltaïques.

Une fois achevée la mise aux normes des installations électriques et alarmes incendies, la réouverture de la salle aux activités associatives sera possible. Tous nos remerciements au Département et à l'État pour les aides financières apportées.

Travaux avenue de Nyls



Après la reprise des réseaux humides sur cette avenue, la partie haute vient d'être goudronnée et réouverte à la circulation.

Sur la partie basse, vont bientôt démarrer les travaux de réalisation du giratoire. Merci encore à tous pour votre patience.



L'école de la Bressola à Nyls climatisée

Après avoir inscrit au budget 2023, les sommes nécessaires à l'installation d'une climatisation réversible à l'école de la Bressola de Nyls, les travaux sont aujourd'hui réalisés pour le confort des enfants, des équipes pédagogiques mais aussi dans un souci d'économie d'énergie. Cet investissement était devenu nécessaire.

Aménagement acoustique à l'école maternelle Gaudi

L'équipe éducative et les parents d'élèves de l'école maternelle Gaudi ayant fait remonter des soucis phoniques dans les salles, nous avons procédé à un test sur l'une des classes avec la mise en place d'un aménagement acoustique pour réduire le bruit. Si cet aménagement s'avère efficace, il est évident qu'il sera étendu aux autres pièces.



DÉMOCRATIE ET PROXIMITÉ

Les rencontres citoyennes

Merci à vous qui avez joué le jeu de la démocratie participative en partageant les petits-déjeuners citoyens avec les élus. Ces temps forts d'échange furent l'occasion de faire un point à mi-mandat sur nos réalisations mais aussi le moment de recueillir vos aspirations et doléances. C'est ensemble que nous construisons le Ponteilla-Nyls de demain !



Nouveau service civique

Celia, notre nouveau service civique a débuté sa mission en mairie en ce début d'été.

Bienvenue à elle et bravo pour son engagement.



Quelles autorisations, pour quels travaux ?

TOIT
 Tuiles (réfection de toiture) : DP
 Auvent, préau
 • < 5 m² : aucune formalité
 • < 20 m² : DP
 • > 20 m² : PC
 Aménagement des combles ou tout autre aménagement en espace d'habitation
 • < 5 m² : aucune formalité si pas de modification de l'aspect extérieur du bâti
 • < 20 m² : DP

PANNEAUX SOLAIRES, PARABOLE, VELUX, TOITURE, CIML : DP

FAÇADE, RAVALLEMENT : DP

CREATION FENÊTRE ET CHANGEMENT DE MENUISERIES EXTERIEURES : DP

TERRASSE NON COUVERTE DE PLAIN PIED (BÉTON OU BOIS)
 • Sans surélévation ni fondation profonde, quelle que soit la surface : aucune formalité
 • Surélévée et/ou avec fondations profondes et/ou < 5 m² : aucune formalité
 • Surélévée et/ou avec fondations profondes < 20 m² : DP
 • Surélévée et/ou avec fondations profondes > 20 m² : PC

GARAGE
 • < 5 m² : aucune formalité
 • < 20 m² : DP
 • > 20 m² : PC
 • Transformation de garage en habitat quelle que soit la superficie : PC/DP

PISCINE
 • < 10 m², non couverte : aucune formalité
 • < 100 m² ouverte : DP
 • < 100 m² avec couverture < 1,80 m de haut : DP
 • > 100 m² et/ou de haut et/ou local technique > 20 m² : PC

MUR DE CLÔTURE, CLÔTURE : DP

VÉRANDA, TERRASSES COUVERTES
 • < 5 m² : aucune formalité
 • < 40 m² : DP
 • > 40 m² : PC

CABANE BOIS OU BÉTON
 • < 5 m² : aucune formalité
 • < 20 m² : DP
 • > 20 m² : PC

PORTAIL : DP

DANS LE CADRE D'UN PERMIS DE CONSTRUIRE :
 • Pour une construction neuve : vous avez l'obligation de recourir à un architecte si la surface de plancher dépasse 150 m².
 • Pour une extension supérieure à 20 m² il en est de même, si la surface de plancher ajoutée à celle de l'existant fait dépasser les 150 m².
 Attention : il existe des cas particuliers où le recours à l'architecte est toujours obligatoire.

La première location de vélo à assistance électrique !

Le service mis en place par Réseau Sankéo a déjà séduit un administrateur qui est venu récupérer le vélo en mairie après l'avoir réservé sur le site dédié.

D'autres vélos sont disponibles !



PARC DE LA MAIRIE INTERDIT AUX CHIENS



Depuis le 31 juillet 2023 et par arrêté municipal, le parc de la mairie est interdit aux chiens même tenus en laisse.

Le canicrotte a été déplacé à l'extérieur du parc pour permettre aux riverains de l'utiliser lors de leurs promenades en direction de la gare.

Cette décision a été prise pour des raisons d'hygiène liées aux jeux pour enfants.

La vidéoprotection de la mairie et des contrôles réguliers permettront d'éventuelles verbalisations. A noter que cette décision a été prise aux rencontres citoyennes de juin.

Le dispositif « CLIINK », une démarche éco-citoyenne innovante !



Perpignan Méditerranée Métropole franchit une étape dans sa volonté de promouvoir un avenir plus durable en déployant le dispositif CLIINK, une initiative novatrice pour la collecte du verre.

Grâce à ce partenariat avec Terradona, la collectivité renouvelle son parc de conteneurs de récupération de verre. Y sont intégrés des boîtiers connectés proposant un système de points récupérables sous la forme de bons d'achats à utiliser chez les commerçants locaux ou à utiliser sous la forme de dons à des associations. Les premiers conteneurs équipés arriveront fin septembre sur la commune.

COMMUNIQUE DE PRESSE

PERPIGNAN MEDITERRANEE METROPOLE, l'Europe (le FEDER) et l'État (la DSIL) Partenaires financiers du plan de rénovation de l'éclairage public



En 2016, 14 communes de Perpignan Méditerranée Métropole se sont constituées en deux pôles territoriaux compétents en matière de gestion des compétences voirie et éclairage public.

Le pôle Salanque (Bompas, Sainte-Marie-la-mer, Torreilles, Villelongue de la Salanque, Saint-Hippolyte) et le pôle grand Ouest (Baixas, Canohès, Le Soler, Lluïcia, Pézilla la Rivière, Pontella-Nyls, Saint-Féliu d'Avall, Toulouges et Villeneuve de la Rivière) ont initié en 2017 une réflexion sur la maîtrise des dépenses d'énergie et notamment d'éclairage public. En effet, ces dépenses représentaient près de 70% du budget de fonctionnement des deux pôles territoriaux et augmentent annuellement.

Les deux pôles ont donc acté en 2018 la réalisation d'un plan lumière à l'échelle des 14 communes.

La finalité de ce plan lumière est de garantir 66% minimum d'économie d'énergie. Pour cela, il convient de réaliser 3 objectifs et leur plan d'investissement : l'objectif sécurité, l'objectif qualitatif et l'objectif énergétique.

La maîtrise d'oeuvre, d'un montant HT de 190 454,18 €, a été confiée au groupement d'études RTI, MB études et ICS.

Les entreprises ECL, INEO et CITEOS ont réalisé les travaux de l'objectif sécurité, d'un montant HT de 1 794 517 €.

Ces travaux ont débuté en octobre 2021 pour se terminer totalement le 31 décembre 2022 ; ils ont bénéficié des subventions suivantes :

- de l'Europe (le FEDER) à hauteur de 1 000 000 €
- de l'Etat (la DSIL) à hauteur de 435 613 €.



NOUVEAU : Inscrivez-vous !

REPAS des SÉNIORS + 60 ANS au RESTAURANT SCOLAIRE

TOUS LES MERCREDIS (SAUF VACANCES SCOLAIRES)

5€/repas

Déjeuner intergénérationnel

Inscriptions service enfance jeunesse

06 73 58 78 12

dej@mairie-pontella-nyls.fr

Remise de médailles Aînés Ruraux

Un moment convivial chez les aînés ruraux !

La Municipalité représentée par Lucie BOIDIN lère adjointe et Alexandre MOULIN adjoint était aux côtés des Aînés Ruraux pour une journée festive. S'y sont succédés remise de médailles, excellente paëlla, chants et accordéon.



Rifle intergénérationnelle

Organisée par la section "Animation de la Vie Sociale" du Foyer Rural en partenariat avec l'UNRPA et l'Espace Ados Municipal. Une participation de 73 personnes pour ce partage intergénérationnel du plus jeune 6 ans au plus âgé 92 ans.

Une belle après-midi qui a permis à tous de se retrouver et surtout de partager un beau moment de convivialité durant lequel chacun a mis la « main à la pâte ».



TAEKWONDO PHOENIX DOJANG

Rassemblement du comité départemental de Taekwondo

Le phoenix Dojang, club de Taekwondo, a participé dernièrement à un stage organisé par le CDT66 sur St Laurent de la Salanque. Un stage dirigé par Maître Sébastien Arino 6 eme dan, sa femme Gaëlle ainsi que par les professeurs des différents clubs du département.

Onze clubs, soit environ 200 pratiquants, ont répondu présents dont le Phoenix Dojang.

Pendant trois heures c'est sur des ateliers Self défense, Poomsee, Mouvement de base, Plastron électronique et même parcours moteur pour les plus jeunes que nos élèves ont transpiré. Une première manifestation qui a rencontré un très fort succès. Le travail continue afin de progresser encore.

Inscription toute l'année, cours pendant les vacances scolaires - Renseignements : tél : 06 71 60 22 01 - Facebook ; « Phoenix dojang 66 ».

DO-IN

En pratiquant le Do-In (une technique de yoga japonais) vous favorisez la circulation énergétique, sanguine et lymphatique de votre corps. VOUS PRENEZ SOIN DE VOTRE SANTÉ. Cette activité physique se pratique en frictionnant, tapotant et en étirant votre corps.

VENEZ ESSAYER, LE PREMIER COURS EST GRATUIT.

Tous les LUNDIS (sauf vacances scolaires) à la salle de l'Eveil rue des Alouettes.

Sur chaise : 17h30 - 18h30 - Sur tapis yoga : 19h - 20h.

Prix 5 euros le cours. + 15 euros pour l'association Eveil Énergétique (cotisation annuelle).

Contact : Jocelyne Nebig - 0624425391 - portezvousbien@gmail.com



Fête de la Paix
PONTEILLA - NYLS
Vendredi 22 septembre 2023
à 19 h 30
au Foyer Rural

Chants et Danses du Monde

animé par les associations et artistes locaux
avec la participation exceptionnelle de :
Pere Figueres
Juan Francisco Ortiz

Buvette et vente d'objets à l'entracte
Après le spectacle, dégustation
de Boissons et Saveurs d'ailleurs

Une Organisation de la section Animation de la Vie Sociale du Foyer Rural

Fête de la Paix

L'Espace de vie sociale (EVS), section du Foyer rural de Ponteilla-Nyls, a ressenti le besoin d'organiser une fête de la Paix, en ces temps troublés.

Cette fête consistera en un spectacle durant lequel chanteurs, danseurs, bénévoles, professionnels et chorales, représentant différents pays, se produiront. Cette soirée aura le plaisir d'accueillir deux artistes renommés, à savoir Pere Figueres, artiste local, et Juan Francisco Ortiz du Conservatoire de musique de Perpignan Méditerranée. Tous deux ont témoigné leur intérêt pour cette manifestation en acceptant d'offrir quelques-unes de leurs créations. La fête de la Paix se poursuivra jusqu'au dimanche soir en l'église Saint-Etienne où le duo Canticel, composé par Catherine Dargois et Edgard Teufel, offrira un concert avec des morceaux choisis de chants de paix.

Déjà à pied d'œuvre, la section s'affaire à la confection de colombes, fleurs, drapeaux... pour le grand jour. Si vous souhaitez les rejoindre, vous pouvez vous porter volontaire pour participer au buffet en confectionnant une spécialité du pays de votre choix. Pour ce faire, contactez Sylvie Taillade au 04 68 21 19 69



UNRPA

Une dizaine d'adhérents ont participé au voyage en Espagne, à la fête des Maures et des chrétiens, organisé par l'UNRPA. Reprise des lotos :

- les 12 et 26 septembre 2023
- 10 et 24 octobre 2023
- 14 et 28 novembre 2023
- 5 et 19 décembre 2023

Vous êtes artisan, commerçant, producteur, professionnel, assistante maternelle...

N'hésitez pas à vous faire connaître en mairie pour apparaître sur nos outils de communication (agenda, site internet...)